



HISTORIAS DE ESPERANZA DE LA IGLESIA PERSEGUIDA

ÁFRICA DEL NORTE: AFERRÁNDOSE A JESÚS EN MEDIO DE LA PERSECUCIÓN

JANUARY 2024



Quienes deciden abandonar el islam y seguir a Cristo enfrentan persecución. Pero tienen vida eterna.



Las tres mujeres entraron en la iglesia tunecina poco antes del culto. Hablando árabe,

preguntaron si podían unirse al servicio. Los miembros de la iglesia asumieron que eran tunecinas interesadas en el cristianismo y les dieron la bienvenida. Pero mientras conversaban, los cristianos se dieron cuenta de que las mujeres no tenían simplemente curiosidad. Conocían bien la Biblia.

Después del servicio, las damas se acercaron a un líder. “¿Podemos tener algunas Biblias?” ellas preguntaron. Los cristianos les dieron Biblias con gusto, y fue entonces cuando las mujeres revelaron que eran de Libia, uno de los lugares más peligrosos para cristianos del norte de África. Las mujeres relataron que lideraban un grupo de cristianos clandestinos y que las Biblias eran para estos creyentes secretos.

“Puedes ver lo que Dios está haciendo. Puede que haya muchas más mujeres como estas”, dijo un trabajador de ICR en la región.



Las Biblias eran muy valiosas para las tres cristianas de Libia. Dentro de Libia, las Biblias no están disponibles; deben ser introducidas de contrabando.

Como líderes de una iglesia secreta, estas mujeres libias corren un gran peligro. En su país, los grupos, la sociedad y las familias extremistas islamistas persiguen a los cristianos. Pero para quienes descubren la esperanza en Jesucristo, el riesgo de persecución vale la pena.

CIERRE DE IGLESIAS

Hasta hace poco, los cristianos de la vecina Argelia tenían más libertad que los creyentes libios. Con entre 50.000 y 100.000 cristianos en el país, las iglesias podrían reunirse abiertamente y poseer edificios. Muchos estaban registrados ante el gobierno. La “Église Protestante d’Algérie” (EPA), una asociación evangélica, representa a más de 45 iglesias en el país.

Pero en 2017, el gobierno empezó a reforzar su control. Comenzaron a cerrar iglesias, llegando incluso a cerrar las puertas con candados y publicar avisos de que las iglesias eran ilegales. De ahí continuó el descenso.

En septiembre de 2023, Youssef Ourahmane, vicepresidente de la EPA, fue condenado en rebeldía a dos años de prisión y una multa de unos 725 dólares por celebrar una “reunión de la iglesia no autorizada”. La supuesta reunión no autorizada tuvo lugar cuando Ourahmane pasó tres días durante las vacaciones de primavera con un puñado de familias cristianas en un recinto cerrado de la iglesia.

RETIRO DE LA ESCUELA SECUNDARIA

Incluso en este contexto cada vez más estricto, los cristianos argelinos son audaces. Cada verano, un grupo cristiano organiza campamentos de verano para jóvenes. En medio del ambiente tenso, los líderes de los campamentos se habían preguntado si era prudente continuar haciéndolos. Pero cuando oraron y sintieron paz.

Los campamentos se realizaron en el verano, pero en lugar de que la gente entrara y saliera, trataron el campamento como si fuese un retiro de una semana. Una vez que todos estuvieron allí, cerraron la puerta y no dejaron entrar ni salir a nadie durante una semana. La estrategia funcionó y el grupo realizó cinco campamentos diferentes sin problemas.

PERSECUCIÓN FAMILIAR

Aunque la persecución del gobierno ha empeorado recientemente, los nuevos creyentes en Argelia siempre han enfrentado persecución por parte de sus familiares. Cuando un hombre llamado Basem* decidió seguir a Cristo, su familia lo confrontó. Basem trabajaba como director general en la fábrica de su padre.

Su padre le dijo: “Si no regresas al islam, perderás tu trabajo”. Basem declaró que estaba comprometido con Cristo, por lo que su padre lo despidió.

**Los nombres han sido cambiados*

“Si no regresas al islam, perderás tu trabajo”

La familia de Basem se acercó entonces a su esposa y le informó: “Tu marido no es creyente [en el islam] y deberías divorciarte de él”. Ella respondió: “No, yo lo necesito. Lo amo y también soy cristiana”.

Luego, los padres de Basem se acercaron a sus hijos adolescentes y les pidieron que se separaran de sus padres porque estos eran una mala influencia. Pero los niños dijeron: “No, amamos a nuestros padres. Los necesitamos y también somos creyentes”.

Los padres de Basem obligaron a toda la familia a abandonar la casa. No tenían dónde vivir ni ingresos. Colaboradores de ICR les dieron fondos para iniciar un nuevo negocio. Ahora viven en una ciudad diferente, donde abrieron una fotocopiadora y una papelería cerca de una universidad. Continúan siguiendo fielmente al Señor.

Proporcionar capital para nuevas empresas ha demostrado ser eficaz para ayudar a los cristianos perseguidos en el norte de África. Esto ayuda de tres maneras: Contrarresta el desempleo que los cristianos a menudo enfrentan debido a la animosidad social. También elimina la presión para que los cristianos perseguidos regresen al islam, ya que no dependen de sus familias para obtener ingresos.

Finalmente, cuando los plantadores de iglesias se mudan a una nueva ciudad o pueblo, pueden mantenerse a sí mismos a través de su negocio, y de esta manera los vecinos no sospechan que el plantador de iglesias esté siendo financiado por extranjeros.

PUEBLO DE PAZ EN MARRUECOS

Hoy, Marruecos es el país más abierto del norte de África para que los cristianos practiquen su fe. “Nuestros colaboradores marroquíes dicen que Marruecos es muy bueno en materia de vigilancia. Saben todo acerca de los cristianos marroquíes”, afirmó el trabajador de ICR. “Observan todas sus comunicaciones y, sin embargo, los dejan en paz”.

El colaborador de campo se pregunta: “Tal vez después de tantos años de vigilancia, descubrieron que los cristianos son buenas personas. No crean problemas”.

Si los creyentes enfrentan persecución, es por parte de familiares musulmanes estrictos, de la sociedad o de la mezquita local.

Una joven llamada Nadia* estaba tan desesperada por acercarse a Dios que se unió a una organización islamista

Continúa en la siguiente página ►



PANORAMA: TENDENCIAS

Las redes sociales están ayudando a llevar el evangelio al norte de África. Ha llevado a la generación más joven a estar abierta a la fe en Cristo. Los cristianos pueden involucrarse activamente con otros en las redes sociales y guiarlos hacia Jesús.

“Esta es una gran oportunidad y está sucediendo”, dijo un trabajador de ICR. “Especialmente los jóvenes están respondiendo grandemente”.

Muchos jóvenes norteafricanos están hartos del islam y se están volviendo ateos. No todos esos ateos se vuelven cristianos, pero muchos sí.

“El número de cristianos en la región no está creciendo al mismo ritmo que el número de ateos, pero está creciendo de una manera muy alentadora”, dijo el colaborador de campo del ICR. ■

radical. Ese grupo es tan ideológicamente extremo que es ilegal en Marruecos. Cuando eso no la acercó a Dios, Nadia se unió a otro grupo islamista. Y luego a otro. Y a otro. Pero nada satisfizo su alma. Anhelaba la verdad.

Una noche soñó con un hombre vestido de blanco que le dijo que su nombre era Jesús. Ella buscó información en línea y encontró una red de cristianos marroquíes en su ciudad, apoyados por ICR. Cuando conoció al líder del grupo, él le dio respuestas satisfactorias. Finalmente había encontrado la verdad. Ella le dijo al líder cristiano que quería ser bautizada.

Los marroquíes que deciden seguir a Jesús tienen un gran deseo de conocimiento y crecimiento espiritual, por lo que los colaboradores de ICR organizan cursos de capacitación de manera periódica. Suelen realizarse en pequeños grupos en casas particulares. Si es posible, los cursos se llevan a cabo en días festivos, cuando la gente viaja para visitar a sus familias, lo que hace que estas reuniones sean menos notorias. En la unidad final de capacitación, los nuevos cristianos aprenden cómo vivir en una sociedad hostil con enseñanzas basadas en el libro de Santiago.

AGARRATE DE JESUS

A pesar de los diferentes niveles de animosidad hacia los cristianos en todo el norte de África, Dios está llamando a la gente hacia sí mismo. Nuestros colaboradores nos hablan de un entrenador deportivo que conoció a Cristo después de que un turista europeo ateo desafiara su fe musulmana. Otro hombre se hizo creyente y, cuando su esposa se enteró, se divorció de él y se llevó a los niños. El sigue siendo parte de una pequeña comunidad cristiana.

Cuando la hermana de un musulmán salafista radical se suicidó, él hombre al sentir culpa también planeó quitarse la vida. Sin embargo, oró y experimentó la presencia de Dios diciéndole que aceptara a Jesús. El ex salafista se convirtió inmediatamente en seguidor de Jesús. Historias como estas abundan.

“Estas historias nos alientan a aferrarnos a Jesús donde quiera que estemos”, le dijo un líder cristiano argelino a ICR, “especialmente ahora que muchos pastores se han ido debido a la persecución”. ■



COMO PUEDES AYUDAR

Proporcionando un botiquín de emergencia por terremoto\$50

Apoyando a un plantador de iglesias ... \$150

Suministrando una carpa o tienda de campaña.....\$250

¿Recuerdas la moneda de la viuda? Cualquier cantidad glorifica a Dios. Gracias por tu disposición de dar.



Haz una donación en línea.

ORACIÓN

- Oren para que todos los que ayudan a las víctimas del terremoto en Marruecos participen con un corazón puro.
- Oren para que la ayuda llegue a quienes más la necesitan.
- Oren por el cuerpo de Cristo secreto en Libia.
- Oren por quienes brindan ayuda en respuesta a inundaciones.
- Oren por aquellos involucrados en los esfuerzos de discipulado en la región.



Teléfono: (360) 201-3961
Horario de oficina: 9 a. m. a 5 p. m.
hora del Pacífico
ChristianResponse.org
ConnectUSA@ChristianResponse.org
CORREOS. P.O. Box 611,
Lynden, WA 98264